
L’écho des paroisses 

 

Sainte-Bernadette  -  Saint-Dizier  -   Saint-Irénée  -  Saint-Maximilien-Kolbe 

 

Congrès Mission, Secours Catholique, projet 
Saint-Michel, catéchuménat des adultes, 
messe des jeunes, accompagnement des fa-
milles en deuil, Église Ouverte, établisse-
ments catholiques d’enseignement, Cellules 
Paroissiales d’Évangélisation, Scouts et 
Guides de France, groupes bibliques, buvette 
du curé, animation des chants, préparation au 
baptême, au mariage, à la confirmation, Es-
pérance et Foi dans l’Avenir, Conférence 
Saint-Vincent de Paul, catéchisme, etc. Je ne 
pourrais citer ici tous les groupes, activités et 
mouvements présents  dans nos paroisses ! 
Mais pourquoi tout cela ? Pourquoi autant 
d’énergie déployée, d’inventivité, de don de 
soi-même, pour répondre aux besoins, nour-
rir, consoler, faire grandir, célébrer, ensei-
gner, accompagner, servir, relever parfois ? 
 

 Pourquoi ? 
Parce qu’à la suite de tant d’hommes, de femmes, 
d’enfants, nous voulons tracer un chemin sur notre 
terre, non pas pour qu’on nous remarque  ou qu’on se 
souvienne de nous : mais un chemin de foi, d’espé-
rance et de charité, au milieu d’un monde qui, livré à 
lui-même, souffre, se perd, risque constamment de 
sombrer dans les ténèbres de la guerre, de la misère et 
de la violence. 
 

Début octobre, nous nous rappelions, il y a un an, le 
massacre perpétré par l’organisation islamiste terro-
riste Hamas. Depuis, antisémitisme et fascisme tentent, 
encore et toujours, d’embraser le monde. Et beaucoup 
continuent de mourir sous les bombes à Gaza, combien 
de Palestiniens innocents qui n’aspirent qu’à vivre en 
paix ? Quelles limites poser ? Les grands de ce monde 
eux-mêmes sont dépassés quand la haine et le désir de 
vengeance ne veulent plus rien entendre. 
 

 Comment résister alors ? 
« Vous n’aurez pas ma haine », c’était le cri d’un tout 
jeune père de famille dont l’épouse avait été assassinée  
 

par des terroristes au Bataclan. Faut-il être un héros 
pour oser une telle parole ? Ne faut-il pas surtout avoir 
choisi résolument l’espérance ? 
 
 

Chrétiens, seule la parole si humble de l’Évangile peut 
nous permettre d’accueillir ce don de Dieu :   
 

« Heureux les artisans de paix, le royaume des cieux 
est à eux ! » 
 
Témoins de la lumière au milieu des ténèbres, hier, 
aujourd’hui et demain, ce sont eux, c’est nous, ces 
saints, connus ou inconnus, que nous célébrons avec 
toute l’Église le jour de la Toussaint. 
Puissent nos vies chrétiennes, par tout ce que l’Esprit 
Saint y suscite de forces et d’initiatives, être prières et 
actes de paix, de consolation et de fraternité. 
 
« Heureux les doux, ils posséderont la terre. » 
 
      Père Loïc, curé  
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« Dilexit nos » : Lettre encyclique du pape François 
sur l’amour humain et divin du cœur de Jésus Christ. 
La nouvelle encyclique publiée le jeudi 24 octobre, la quatrième du pontifi-
cat de François, est consacrée à la dévotion au Sacré-Cœur de Jésus. Dans 
les 130 pages de ce texte, le pape approfondit cette spiritualité popularisée au 
XVIIe siècle par les apparitions de Paray-le-Monial et la présente comme un 
remède aux maux de nos sociétés contemporaines. Par ce long document 
spirituel, le pape réactualise une forme de piété qui s’était quelque peu per-
due au XXe siècle.  

         (à retrouver sur le site du diocèse : https://52.catholique.fr/) 

 

Site : Jardinier de Dieu 
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  Église ouverte : animations 2024  
 

Samedi 23 novembre 9h à 19h 
Stand à la Foire de Sainte-Catherine à Saint-Dizier : 
Tombola du curé (nombreux lots), objets religieux, librairie... 
Nous recherchons des personnes motivées pour prendre des créneaux horaires sur le 
stand. Contact Sophie 06 70 27 23 95 
 

Ouverture le 30 novembre  et fermeture le  29 décembre 2024  
église et parvis Notre-Dame tous les jours de 15h à 19h 
Chalet boutique Notre-Dame et chalet buvette du curé. 
 

Saint-Nicolas : 7 décembre pour la municipalité  
Samedi 7 décembre de 14h/17h :  
animation pour enfants sous forme d’ateliers animés par des jeunes de l’Estic. 
17h : concert louange avec la chorale de l’Ambassade Chrétienne Pentecôtiste 
de Vitry-le-François. 
Dimanche 8 décembre 16h : 
retour de saint Nicolas suivi d’un goûter avec saint Nicolas. 
Lundi 9 décembre à 18h : 

messe de l’Immaculée Conception, messe à la bougie, animée par la Manécan-
terie Estic-Notre-Dame 
Samedi 14 décembre à 15h : 
chorale d’enfants  de l’Assomption sur un conte de Noël des jeunes de l’Estic. 
Dimanche 15 décembre à 14h30 : 
concert de la manécanterie Estic-Notre-Dame et de la classe d’orgue de Thierry Colas, 
accueil de la lumière de Bethléem apportée par les scouts à la fin du concert. 
Vendredi 20 décembre à 19h : 
concert de musique classique de cuivre avec Olivier Deladoeuille (durée 1h)  
Samedi 21décembre à 15h : 
concert familial par Sœur Agate pour un public maternel et primaire. 
Samedi 21 décembre à 17h :  
crêche vivante sur le parvis de Notre-Dame 

 

 

DATE À RETENIR 

Des informations complémentaires vous 
seront données dans le prochain numéro 
du 8 décembre. 

INFOS 
Cellule paroissiale d’évangélisation 
La cellule paroissiale d'évangélisation d'Éclaron a repris 
ses rencontres depuis le mardi 17 septembre de 18h45 à 
20h00. Les personnes qui souhaitent la rejoindre, peuvent 
prendre contact au 06.81.25.55.84. 
 

Groupe de parole E.F.A.   
Espérance et Foi dans l’Avenir, groupe ouvert à toute per-
sonne concernée par le deuil, les mardis de 14h30 à 16h, 
Maison paroissiale, rue Montpensier. Mardi 19 novembre 
 

Parcours biblique 
> avec  Père Bernard Auvigne 
« Rencontrer Jésus aujourd’hui, à la lumière des récits bi-
bliques de Pâques à la Pentecôte » Le 1er mercredi de 
chaque mois  de 17h à 18h30 à la Maison paroissiale 
Mercredi 6 novembre et 4 décembre 
 

> avec Françoise Thariat, après les vacances de Toussaint,  
Parcours biblique, le 2ème mercredi du mois sur le thème 
« La reine Esther »  

4 
Mardi 31 décembre 2024 19h/2h 

Centre socioculturel  
9, rue Marcel Thil à Saint-Dizier 
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   Un patronage   
   qu’est-ce que c’est ?  
 

C’est un lieu chrétien où l’on fait de l’édu-
cation par le loisir.  
Il y a des enfants, il y a des éducateurs, un 
prêtre, des paroissiens, des bénévoles. 
Tout ce petit monde va permettre aux en-
fants d’être bien entourés au sein d’une 
communauté dans laquelle ils vont grandir 
et se construire tout en étant édifiés par les 
autres, pour devenir des adultes et des res-
ponsables de demain.  
C’est un tiers-lieu éducatif où on va pou-
voir lier des amitiés, jouer, faire du sport, 
s’amuser et prier.  
 

Si vous voulez participer, donner un peu 
de temps ou des idées d’activités à faire, 
de lieux à visiter, d’endroits à découvrir, 
n’hésitez pas à nous en faire part !  
 

Idées de matériel recherché :   
Balles en mousse et de tennis, cordes à 

sauter, échasses, élastiques, papiers, crayons, feutres, coloriages, peinture, baby-foot, table de ping-pong, jeux 
de société,  matériel pour cuisiner,  déguisements, vieux costumes, manteaux, foulards... 

 

 

Aidez-nous à préparer l’ouverture du patronage ! 

Renseignements : Marie B. 06 14 60 02 59 ou patronage.bragard@gmail.com 

 

    L’ÉCHO DES PAROISSES 
 

    Le prochain numéro sortira  
le DIMANCHE 8 DÉCEMBRE 2024 
Merci d’envoyer vos articles  
ou informations pour le Mercredi 13 
novembre, jour de la rencontre de 
l’équipe de rédaction.   
                                                  MERCI ! 

3 

 



 

4 

 

Le samedi 28 septembre dernier, 120 personnes se sont retrouvées pour 
vivre un moment intense à Saint-Dizier : le congrès Mission, entre atelier, 
table ronde, jeu, convivialité et louange… Nous vous proposons deux témoi-

Soeur Claude-Eugénie  
(religieuse de l’Assomption), 
Florence et Stéphano Zimiz 
(Communauté de l’Emmanuel), 
ces « trois frères  », ont parta-
gé dans la complémentarité 

leur ressenti sur ce thème.   
Il faut faire preuve d’une grande humilité. Nous sommes à 
l’image de Dieu, ce qui doit éviter la jalousie. Con-
naître l’autre, établir un dialogue, c’est lâcher ce que 
l’on tient. Un chrétien qui s’appuie sur un autre est une 
citadelle.  Jésus prend soin de ses apôtres. Il les ap-
pelle un par un puis les envoie deux par deux.  La ren-
contre personnelle permet la fraternité. « Voyez 
comme ils s’aiment ». Découvrir l’amour de Dieu en-
semble, nous donne un regard nouveau chaque matin. 
Dieu ne peut pas nous demander quelque chose sans 

nous donner ce qu’il faut. Les talents sont multiples. 
Il faut s’apprivoiser.  
Des actes simples, comme dire bonjour à son voisin, 
à la messe, permet un premier pas Une fraternité au-
tour de Jésus se crée, mais tout n’a pas été facile ! La 
première place a été convoitée… ! 
Dans notre cœur est logée la fraternité. Un regard 
bienveillant sur l’autre et sur ses actions est posé. La 
fraternité est plus facile dans les petits groupes mais 
ceux-ci doivent se rencontrer ;  la paroisse est le lien 
nécessaire.  
« J’allais à cette journée à reculons ! j’en suis reve-
nue pleine d’espérance. Une paroisse fraternelle est 
possible, à nous de la faire grandir. La prière en-
semble du Notre Père était comme un envoi. » 
        
      B.P 

 

 

Table ronde : une paroisse fraternelle, utopie ou réalité ? 

Avec Michel de la Palletière et Hélène Payen   

 

1/Que veut dire témoigner ?  
En grec, l’étymologie du mot « témoin », martus, con-
duit vers le radical d’un verbe signifiant « se souve-
nir ». Le témoin fait mémoire, mémoire de quoi ? 
 

Deux dimensions :  
> Dimension personnelle : merveilles des dons reçus 
de Dieu dans sa vie..  
Un témoin, c’est d’abord quelqu’un qui s’exerce à re-
connaître le passage de Dieu dans sa vie, qui s’émer-
veille et qui rend grâce.  
Et le témoignage, c’est le débordement de cet émer-
veillement et de cette action de grâce, je ne peux pas 
garder pour moi une si grande bonté !  
Être amoureux : on a envie de parler de l’élu de son 
cœur à tout le monde autour de nous. On n’a que son 
nom à la bouche. Avec Dieu, c’est pareil !  
 

> Dimension communautaire : le témoin se souvient 
de l’histoire du peuple de Dieu, il transmet fidèlement 
la foi qu’il a lui-même reçue de ses aînés. Nous béné-
ficions du témoignage fidèle de l’Église et de l’apport 
de la Tradition. Témoigner, c’est s’inscrire dans cette 
chaîne ininterrompue de témoins depuis Jésus jusqu’à 
aujourd’hui. 
Lettre de St Paul aux Romains, chapitre 10 : «  Si de ta 
bouche, tu affirmes que Jésus est Seigneur, si dans ton 
cœur, tu crois que Dieu l’a ressuscité d’entre les morts, 
alors tu seras sauvé. (v.9). Car c’est avec le cœur que 
l’on croit pour devenir juste, c’est avec la bouche que 
l’on affirme sa foi pour parvenir au salut. (v.10) . Qui-
conque invoquera le nom du Seigneur sera sauvé. 
(v.13). Or, comment l’invoquer, si on n’a pas mis sa 
foi en Lui ? (v.14) ». 
 

2/ En quoi est-ce important pour moi ? 
Parce que nos contemporains ont soif. « Mon peuple 
meurt faute de connaissance. » (Osée 4, 6) 
Et moi je les laisserais crever ?  
« Vous avez reçu gratuitement, donnez gratuitement. » 
 
3/ Comment puis-je donner mon témoignage ? 
(quelques exemples)  
Différentes sphères de ma vie :  
> professionnelle : en tant que fonctionnaire, j’ai des 
devoirs, dont celui de neutralité et de réserve, d’autant 
plus que je suis cadre et que j’exerce dans ma com-
mune de résidence. 
> familiale : témoignage de vie. Ce que l’on sème, 
même sans le savoir. Cf. lettres de confirmation de nos 
deux aînées, qui insistaient sur le milieu familial por-
teur. 
> amicale 
> paroissiale 
> et tout le reste ! La vie quotidienne, les gens que le 
Seigneur nous envoie (pèlerins, personnes qu’on ac-
compagne quelques jours ou quelques mois). 
 
Pas de stratégie. J’essaie d’écouter le Seigneur. C’est 
tellement plus facile quand on obéit à Dieu, car Lui il 
sait quand c’est le bon moment. 
Obéissance « Serviteur bon et fidèle, tu as été fidèle en 
peu de choses, je t’en confierai de plus grandes ». 
Persévérance, patience. Le temps de Dieu n’est pas 
notre temps. « En temps voulu, j’agirai vite. » Psaume 
1 : « Heureux l’homme qui...médite la loi du Seigneur. 
Il donne du fruit en son temps.  » 
 Audace… 
 
    (d’après leur intervention) 

Table ronde : Peut-on être chrétien sans témoigner ? 
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La mission des Équipes de 
Coordination Paroissiale 
se situe dans la mission de 
l’Église qui a trois dimen-
sions : 

- Annoncer le Christ et son 
évangile de Salut ; 
- Célébrer le Christ par la prière, la liturgie et les sacrements ; 
- Vivre l’Amour du Christ par le service des frères 
dans l’Église et de tous les              
hommes dans le monde. 
 

Dans chaque paroisse, l’ECP favorise la communion 
fraternelle entre tous les membres, soutient et encou-
rage la compréhension de la foi et l’appel de nouveaux 
disciples, veille à ce que chacun puisse être nourri par 
Dieu lui-même dans une vie spirituelle ardente et ou-
verte à tous. 
 

- Autour des prêtres, pères Loïc (curé), Benoît, Chris-
tian et Vincent (vicaires) 
- avec les diacres permanents Alain Boucher, Jacques 
Berthet, Bernard Roques, 
- avec les laïcs en mission ecclésiale (LME), Guy Au-
briot et Soeur Silie, que  Mgr Joseph de Metz-Noblat  
a appelés par une lettre de mission 
 

 

 
De la même manière notre évêque a appelé : 
pour la paroisse Saint-Dizier : 
Anne Altmeyer, Martine Bristhuile, Benoît Doudelet, 
Soline Godinot, Léonie Peirera, Maria Younker. 
pour la paroisse Saint-Irénée : 
Jean-Louis Briet, Alice Delannoy, Véronique de Hé-
douville, Dominique Kohler, Bénédicte Maigret 
pour la paroisse Saint-Maximilien-Kolbe : 
Marie Benzoni, Dominique Chéron, Catherine Loi-
seau, Christian Marie-Jeanne, Sœur Siliviane. 
pour la paroisse Sainte-Bernadette : depuis plu-
sieurs années, il n’y a plus d’Équipe de Coordination 
pour cette paroisse. Découragement, manque de dis-
ponibilité des prêtres comme des laïcs ? Pourtant il y 
a là des villages vivants, attrayants et dynamiques. 
Cela doit nous interroger sur la manière dont l’Église 
peut y mener sa mission. 
 

Merci aux ouvriers peu nombreux qui répondent 
pourtant à l’appel du Seigneur : « la moisson est 
abondante ! » (Luc 10, 2) 
        
      père Loïc, curé 

Les Équipes de coordination paroissiale 

 

 

 

 

EDP : Vous venez d’être nommé à l’ESTIC, est-ce un 
choix de votre part ? 
Sylvain Bertrand : C’était un choix de vouloir pour-
suivre un projet salésien après mon passage dans une 
école maternelle et primaire sous tutelle salésienne à 
Boulogne/Mer entre 2022 et 2024. Ma mission était 
d’œuvrer au rapprochement avec un collège tenu par 
les sœurs de St-Joseph de Lyon afin de créer un vaste 
ensemble scolaire, finalement dévolu à cette même 
congrégation. Très sensible au PEPS (Projet Educatif et 
Pastoral Salésien) que j’ai découvert dans les années 
2010 et après un contact avec notre délégué de tutelle, 
ayant eu connaissance du souhait d’André LOPEZ de 
quitter St Dizier, j’ai accepté rapidement ce poste sans 
même avoir visité l’ESTIC !  
 

EDP : Don Bosco disait avec conviction qu’il faut 
« croire dans le jeune que nous rencontrons, en ses pos-
sibilités, avoir confiance ». Comment cela peut-il se 
traduire dans votre établissement ? 
 

S.B. : Fort de plus de 20 ans d’expériences très diverses 
en tant que chef d’établissement, je pense que vivre 
quelque chose avec les jeunes, c’est s’occuper d’eux, 
prendre en compte ce qu’ils ressentent. Il faut utiliser le 
temps de vie quotidienne et le partager avec eux pour 
installer une autorité bienveillante. Ce temps d’éduca-
tion est d’ailleurs un préalable pour mieux enseigner. 
Vivre la mission préventive selon Don Bosco, c’est 
aimer les jeunes pour les tirer vers le haut.  
Le projet salésien n’a jamais été aussi pertinent ni con-
temporain dans une époque marquée par une espérance 

en l’avenir troublée et un ascenseur social moins évi-
dent. De ce fait, notre responsabilité est plus grande 
encore pour transmettre des valeurs éducatives ! 
 

EDP : En tant qu’établissement catholique d’ensei-
gnement, quelle place donnez-vous à la religion ? 
 

S.B. : Je voudrais tout d’abord rappeler que la mis-
sion même d’un établissement catholique salésien 
est d’élever le jeune dans le charisme propre de Don 
Bosco le fondateur, projet reconnu par l’Eglise uni-
verselle. Aujourd’hui dans l’enseignement catho-
lique, beaucoup de jeunes n’ont pas d’autre connais-
sance de Jésus-Christ que celle proposée dans nos 
écoles. Notre mission est donc celle d’une première 
annonce, dans le respect de toutes les croyances mais 
aussi dans le respect des devoirs rectoraux, c’est-à-
dire sans faire de prosélytisme. Plutôt qu’une entrée 
par le prisme de la foi, il nous faut d’abord accueillir 
et proposer, et se réjouir de ce qui peut se « tricoter » 
en touchant tous types de jeunes. Nous sommes un 
arbre de surface, complémentaire de l’arbre de pro-
fondeur que représente une paroisse.  
  

EDP :  Avez-vous un souhait pour l’année scolaire ? 
 

S.B. : L’ESTIC est une maison à faire vivre, qui foi-
sonne de projets, où les jeunes nous attendent. Mon 
souhait est de découvrir ces jeunes dans la joie, mais 
aussi des adultes heureux de participer à la belle mis-
sion qui nous attend ! 

 
     Valérie Thiry 

Arrivé en septembre 2024 pour prendre la direction de l’ESTIC,  
Monsieur Sylvain BERTRAND a répondu à quelques questions pour l’EDP 
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    TRADUIRE 

Les membres de l’Écho des Paroisses se proposent d’ou-
vrir, dans chaque numéro, une nouvelle rubrique concer-
nant la Foi, la vie de l’Église et les rapports entre chrétiens 
et les autres. Nous commençons par une réflexion sur la 
traduction. 

 

La Bible a été écrite en hébreu pour l’ancien testament, 
en grec pour le nouveau. Sauf à maîtriser les deux 
langues, ces textes sont inaccessibles, d’où la nécessité 
de les traduire. C’est un exercice difficile, jamais vrai-
ment satisfaisant -ce qui explique la pluralité des tra-
ductions- dont le résultat est parfois trompeur. Ce qui 
suit va en donner une illustration.  
 

Jean, dans son évangile (21, 15 à 17) relate un dialogue 
étonnant entre Jésus et Pierre. Le premier pose au se-
cond, à trois reprises, la même question : « Pierre, 
m’aimes-tu ? » et il reçoit, chaque fois, la même ré-
ponse : « Oui, Seigneur, tu sais que je t’aime. » Le 
verbe « aimer » est ainsi utilisé six fois. Avec un peu 
d’humour, on pourrait voir là la conséquence d’ennuis 
de santé, une ouïe défaillante pour l’un, un mal de 
gorge rendant l’autre aphone… La lecture du texte grec 
ouvre une tout autre perspective.  
Dans les deux premières étapes du dialogue, Jésus uti-
lise le verbe agapao et Pierre le verbe philéo : que nous 
dit cette distinction que le français ne sait pas rendre ? 
Agapao est de la même famille qu’agapé, mot qui si-
gnifie amour divin et amour fraternel : c’est l’amour 
que chacun se doit d’éprouver pour autrui, puisqu’il a 
son origine en Dieu, qui est tout amour ; chacun est 
donc enfant de ce même père et tous, nous sommes 
frères. Cet amour se présente sous forme d’un com-
mandement, qui s’exprime sur le mode impératif : 
« Aimez-vous les uns les autres comme je vous ai ai-
més ». Son nom est charité, la première des trois vertus 
théologales : elle n’a rien à voir avec le sens courant du 
mot (on dit « faire la charité ») qui désigne un bienfait 
à l’égard d’autrui ; car cela suppose une inégalité entre 
celui qui donne et celui qui reçoit, et pour le premier, 
un sentiment bien humain de peine devant la souf-
france de l’autre. Dans la charité, ce ressenti, toujours 
possible, n’est pas nécessaire ; et le bon samaritain 
l’ignore peut-être quand il vient en aide à ce juif qui le 
déteste. Philéo, quant à lui, est de la même famille que 
philia, mot qui signifie amitié : cela désigne un senti-
ment profond d’affection et de tendresse qu’éprouvent 
en même temps deux personnes qui ne peuvent imagi-
ner se passer l’une de l’autre, chacune étant la seule à 
pouvoir combler l’attente de son « alter ego » , au sens 
propre, de son « autre moi » et cet amour ne dépend 
que d’eux, de leur personnalité et de leur rencontre ; 
c’est souvent vécu comme inexplicable et Montaigne 
parlant de son amitié avec La Boétie ne peut que 
dire :  »Parce que c’était lui, parce que c’était moi ! » 
Cela ressemble fort à l’expérience de l’amour conjugal, 

si l’on oublie son aspect sexuel (amour se dit alors en 
grec eros). En résumé, avec la charité et l’amitié, on 
est en présence de deux formes bien distinctes 
d’amour. La première est le fruit d’une exigence di-
vine s’imposant à tous, la seconde d’une exigence 
humaine, habitant deux individus; autrement dit, c’est 
soit l’amour d’autrui, soit l’amour d’un (une) autre. 
La troisième étape du dialogue réserve une nouvelle 
surprise : Jésus ne dit plus agapao mais philéo, 
comme Pierre et la question devient : « Pierre as-tu 
vraiment de l’affection pour moi, comme pour un 
ami ? ».  
  

On comprend la réaction de tristesse de Pierre qui sait 
que Jésus ne peut ignorer ses sentiments ; tout comme 
on peut comprendre l’attitude de Jésus si l’on se sou-
vient que peu de temps auparavant, le même Pierre 
l’avait trahi devant une servante. Ayant décidé de 
faire de ce disciple le berger de son troupeau, il lui 
fallait s’assurer de la solidité inébranlable de son 
amour pour Lui. 
 

On voit ici combien la traduction impossible des 
nuances grecques contenues dans eros, agapé ou phi-
léo peut transformer un émouvant face à face en un 
trop banal dialogue de sourds. La formule italienne dit 
vrai : 
 
Traduttore, traditore : Traducteur, traître ! 
 
 
      Guy Robert 
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Une nouvelle formule  
pour la revue diocésaine 

 
Après plusieurs mois de travail, la Revue diocésaine est heu-
reuse de vous inviter à découvrir son nouveau support. 
 
https://52.catholique.fr/ 

 

L'Eglise se modernise et notre dio-
cèse (comme de nombreux autres de 
France, de Belgique…) a choisi 
l'outil ENORIA (service numérique 

de gestion ecclésiale collaborative) pour faciliter et 
fluidifier l'organisation de la vie de ses paroisses. 
 

Pour nous, paroissiens : c’est une interface pour toutes 
les démarches rythmant la vie du chrétien.  
 

Concrètement Enoria permet :  
► La gestion des groupes (caté, chorales, équipes li-
turgiques, prière, confirmants, baptêmes, mariages ...), 
des célébrations, des sacrements…  
► La simplification de la communication entre nos 
paroisses et les paroissiens.  
► de respecter la norme RGPD (règlement général sur 
la protection des données) pour que chacun ait le con-
trôle de ses données et de sécuriser celles-ci.  
► d’assister la paroisse dans sa gestion administrative 

et matérielle : planning, réservations de salles, perma-
nences…, formulaires et documents, communication , 
paiements… 
 

 Cet outil de gestion conçu par un prêtre, simple d’uti-
lisation et intuitif au service de la mission, est testé 
depuis janvier 2024 par 3 groupement paroissiaux (St- 
Dizier, Joinville et Bologne/Andelot) chacun à son 
rythme en fonction des réalités de terrain.  
Dans les mois qui viennent tous les paroissiens seront 
invités à s’inscrire dans Enoria pour toutes les activi-
tés pastorales. Que vous soyez dans un groupe/équipe 
de la paroisse ou non, si vous résidez sur la paroisse 
ou si vous la fréquentez… nous aurons besoin de 
votre inscription. 
 

Les modalités d’utilisation seront déployées et expli-
quées au fur-à-mesure au cours des prochains mois. 
 
      Guy Aubriot 

ENORIA : C’est quoi ? 

 

 

Prière de la Neuvaine au Sacré Cœur de Jésus 

Père éternel,  
je vous offre le Cœur de Jésus-Christ, votre Fils bien-aimé, 
comme il s’est offert lui-même en sacrifice pour moi. 
 

Recevez cette offrande que je vous fais, comme aussi tous les 
désirs, tous les sentiments, toutes les affections, tous les mouve-
ments, tous les actes de ce Sacré-Cœur. 
Ils sont miens, puisqu’il s’est immolé lui-même pour moi, et je 
veux à l’avenir ne désirer que lui seul. 
 

Recevez-les en satisfaction pour mes péchés, et en action de 
grâce pour vos bienfaits. 
 

Recevez-les et accordez-moi par ses mérites, toutes les grâces 
qui me sont nécessaires, et surtout la grâce de la persévérance 
finale. 

Recevez-les comme autant d’actes d’amour, d’adoration, de louanges que j’offre à votre divine majesté, puisque 
c’est par le Cœur de Jésus que vous pouvez être dignement honoré et glorifié. 

            Sainte Marguerite-Marie 
            (Paray le Monial) 

 

DIOCÈSE DE LANGRES  https://52.catholique.fr/ 



Samedi 2 novembre 
messe des défunts 
10h30 : Bettancourt 
18h : Chamouilley 
18h : La Noue (St-Dizier) 
18h : Valcourt 

 

Dimanche 3 novembre  31e Dim du TO 
9h30 : Chancenay 
10h30 : Bienville 
11h : Éclaron 
11h : Notre-Dame  confirmations 
   messe présidée par notre évêque. 
 

Samedi 9 novembre  32e Dim. TO 
18h : Sainte-Thérèse (St-Dizier) messe des jeunes 
Dimanche 10 novembre 
10h30 : Roches-sur-Marne 
11h : Hallignicourt 
11h : La Noue (St-Dizier) reprise des messes d’hiver 
 

Lundi 11 novembre : messe  Anciens combattants 
9h : Notre-Dame  
9h30 : Humbécourt 
 

Samedi 16 novembre  33e Dim. TO 
18h : Sainte-Thérèse (St-Dizier) 
Dimanche 17 novembre 
9h30 : Bettancourt 
10h30 : Gourzon 
11h : Moeslains 
11h : La Noue  (St-Dizier) 
 
Samedi 23 novembre  Fête du Christ Roi 
18h : Sainte-Thérèse (St-Dizier 

Dimanche 24 novembre 
10h30 : Bienville 
11h : Sainte-Livière 
11h : La Noue (St-Dizier) 
 

Samedi 30 novembre  1er Dim de l’Avent 
18h : Sainte-Thérèse (St-Dizier) 
Dimanche 1er décembre 
9h30 : Chancenay 
10h30 : Chamouilley 
11h : Valcourt 
11h : La Noue (St-Dizier) 
    

Samedi 7 décembre  2e Dim de l’Avent 
18h : Sainte-Thérèse (St-Dizier) 
Dimanche 8 décembre   
10h30 : Chevillon 
11h : Laneuville-au-Pont 
11h : La Noue (St-Dizier) 
 

Samedi 14 décembre  3e Dim de l’Avent 
18h : Ste-Thérèse (St-Dizier)   messe des jeunes 
Dimanche 15 décembre 3e Dim de l’Avent 
10h30 : Bienville 
11h : Humbécourt 
11h : La Noue (St-Dizier) 
 

Samedi 21 décembre  4e Dim de l’Avent 
18h : Sainte-Thérèse (St-Dizier) 
Dimanche 22 décembre 
9h30 : Bettancourt 
10h30 : Chamouilley 
11h : Villiers-en-Lieu 
11h : La Noue (St-Dizier) 
 

 

Messes de la nuit  : Mardi 24 décembre 
17h30 : Bettancourt 
18h : Chevillon  -  Sainte-Thérèse (St-Dizier) 
18h30 : Villiers-en-Lieu 
22h : Éclaron 
22h30 : Notre-Dame (St-Dizier) 
Messe du jour : Mercredi 25 décembre 
8h : chapelle Saint-Michel   messe de l’aurore 

   10h30 : Bienville  -  11h : La Noue (St-Dizier) 
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Équipe de rédaction : Guy Advenier, Gabrielle Bunlon, Loïc de Clock, Bernadette Petitjean, Guy Robert, Nicole Thévenin, Valé-
rie Thiry, M-Hélène Viard.  
Pour toute remise d’informations : Adresse postale : Écho des paroisses - Presbytère Notre-Dame, 14 rue Emile Giros,  
52100 St-Dizier.  nthevenin@orange.fr 
Réalisation : composé et diffusé par des bénévoles    Financement :  Participation de soutien 15 €. Libellez votre chèque à 
l’ordre de « L’Écho des paroisses » et adressez-le à  Presbytère Notre-Dame – 14, rue Émile Giros 52100 St-Dizier -  
Contact : 03 25 05 05 06 

 

Instagram 
Paroisse_st_dizier 

Facebook,  
le lien :paroisses catholiques de Saint-Dizier 52100 


